

## **Vers une société écologiste, Grenelle de rupture ou Grenelle de dupes ?**

---

Le processus du « Grenelle de l'environnement », en tant que méthode de travail, ne peut pas faire l'objet d'un rejet de la part des Verts, même si des critiques et des nuances peuvent évidemment être formulées. Qu'il y ait un dialogue entre l'Etat et les acteurs de l'environnement nous semble normal, pourvu que ce dialogue soit franc et honnête.

Nous suivons les résultats des travaux en cours avec la vigilance qui s'impose, sans illusion sur la bonne volonté du gouvernement, mais en évitant également tout procès d'intention.

Toutefois, en matière de règlement des problèmes environnementaux, ***nous le savons, le consensus ne sera pas possible sur tout, et de loin. L'écologie et son cortège de mutations nécessitent des arbitrages forts.***

La réunion du 8 octobre prochain, au Havre, du Grenelle « régional » de l'environnement en est l'illustration. Ainsi, on peut s'interroger sur la déclinaison de ces engagements nationaux au regard du soutien inconditionnel de la droite locale à l'implantation, au Havre, de deux centrales aux charbons soit disant « propres ». Si propres qu'à elles seules, elles vont accroître de près de 10 millions de tonnes les émissions de CO<sub>2</sub> de la Haute-Normandie ! Ceci est d'autant plus inquiétant que notre région, avec 30 millions de tonnes d'émission de CO<sub>2</sub>, détient déjà un triste record : celui d'être *la première région de France qui émet le plus de gaz à effet de serre par habitant.*

Les Verts estiment que les projets de centrales au charbon au Havre et de terminal méthanier à Antifer sont une contradiction de plus face au discours pseudo-environnementaliste du gouvernement.

Nous attendons de ce Grenelle des **mesures concrètes qui soient à la hauteur des enjeux**, comme l'interdiction des OGM, un plan ambitieux de développement des énergies renouvelables, une taxe sur les poids lourds, un plan d'isolation des logements, une réduction drastique de l'utilisation des pesticides, un moratoire sur le plan de fermeture des 250 gares de fret prévue en novembre prochain, un plan de soutien pour l'agriculture biologique, un moratoire sur les agro-carburants...

Ce Grenelle de l'environnement devra marquer le début d'un mouvement pour réorienter les politiques publiques, pour garantir la priorité de la protection de la planète sur le gaspillage illimité, pour préférer la responsabilité à l'aveuglement.

### **Les Régions, échelon incontournable d'un mode de développement plus soutenable.**

Les Verts agissent depuis des années au travers de la mise en œuvre des politiques en faveur d'un développement plus soutenable dans des domaines variés : transports, énergie, environnement, économie sociale et solidaire..., apportant des réponses tangibles à ces enjeux.

Véronique Bérégovoy  
Présidente du groupe des élus Verts  
au Conseil régional